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Законодательное Собрание предложило поправки к реформе МСУ  

                          Законодательное Собрание Владимирской области 28.02.2022  

 

        В России набирает обороты масштабная реформа местного 

самоуправления. Главная ее цель – сделать государственные услуги 

максимально доступными для населения, а также наладить четкое и понятное 

взаимодействие между местными администрациями и жителями. Самое 

заметное изменение – переход к так называемой одноуровневой системе 

власти. 

        Государственная Дума приняла закон в первом чтении и готовится к 

дальнейшему обсуждению. Областной парламент подготовил к закону три 

поправки. В законопроекте изначально предполагалось две формы 

управления местной администрацией – главой (как сейчас) и коллегиальным 

органом. Депутаты Заксобрания Владимирской области считают, что у 

каждого решения должны быть ФИО – это повышает ответственность 

должностного лица перед населением. Поэтому парламентарии считают, что 

управлять администрацией глава должен единолично. 

        Следующая поправка касается сроков полномочий местной власти. 

Закон вступает в силу в 2023 году, но в ряде муниципалитетов 

запланированы выборы до этого срока. Депутаты предлагают продлить 

полномочия органов власти до 2023 года, чтобы избавиться от 

бессмысленных трат на проведение выборов, средства на которые можно 

потратить на более важные социальные задачи в территориях. 

        Наконец, депутаты считают возможным сделать работу сельских старост 

оплачиваемой.  

 

Дети из приемной семьи должны получить право посещать один и тот 

же детский сад или школу 

                              Законодательное Собрание Вологодской области 1.03. 2022  

 

        Предложение обсудили на заседании комитета Парламентской 

Ассоциации Северо-Запада России по образованию, науке и высшей школе.  

        Сейчас согласно федеральному законодательству поступать в один и тот 

же детский сад или школу могут полнокровные и неполнокровные братья и 

сестры. Однако на детей из приемных семей и семей опекунов такое право не 

распространяется.   

        "Есть семьи, где воспитываются по 6 и более детей, а зачислены они в 

разные образовательные организации. Сопровождать детей в разные районы, 

в разные учреждения крайне затруднительно. Поэтому мы разработали 



изменения в федеральное законодательство, которыми устанавливается 

преимущественное право на зачисление детей из приемных семей в одну и ту 

же образовательную организацию, где обучаются их братья и сестры", –  

прокомментировала депутат Заксобрания области Лариса Кожевина.  

        Соответствующий законопроект будет вынесен на заседание 

Конференции ПАСЗР, после чего его направят в Государственную Думу.  

       Еще одна инициатива, которую поддержали на заседании комитета, 

касается медицинского обслуживания студентов профессиональных училищ.  

        "Полномочия по организации прохождения медицинских осмотров и 

диспансеризации и источник финансирования данных мероприятий 

федеральным законодательством не разграничены. Учебные организации 

вынуждены решать все эти задачи самостоятельно и за свой счет. На 

федеральном уровне необходимо перечислить принципы организации и 

оплаты профосмотров. Кроме того, в этой работе необходимо вводить 

электронный документооборот", – отметила председатель комитета 

Парламентской Ассоциации Северо-Запада России по образованию, науке и 

высшей школе Елена Быкова. 

 

Упрощаются условия получения помощи от государства в рамках 

социального контракта 

                            Законодательное Собрание Свердловской области 1.03 .2022  

 

        Депутаты областного парламента приняли изменения в закон «Об 

оказании государственной социальной помощи, материальной помощи и 

предоставлении социальных гарантий отдельным категориям граждан в 

Свердловской области». 

         Теперь на господдержку смогут рассчитывать и малоимущие граждане, 

имеющие в собственности более одного жилого помещения, земельного 

участка и автомобиля. Отменяется и условие о том, чтобы ни один из членов 

малоимущей семьи не был зарегистрирован в качестве индивидуального 

предпринимателя. 

        В текущем году в регионе уже заключены 719 социальных контрактов. 

По итогам 2021 года федеральные и областные средства, выделенные для 

предоставления социальных контрактов, исполнены в полном объеме. 

 

Пациентам компенсируют проезд до места гемодиализа на личном авто  

                                  Законодательное Собрание Кировской области 1.03.2022 

 

        В Кировской области усилена поддержка кировчан, которые нуждаются 

в процедурах гемодиализа. Соответствующий закон приняли депутаты 

Законодательного Собрания.  

        Изменения внесены в региональный закон «Об охране здоровья граждан 

в Кировской области». Это поможет поддержать пациентов с хронической 

https://zsko.ru/press-center/news/v-kirovskoy-oblasti-rasshiryayutsya-kompensatsii-za-proezd-do-mesta-lecheniya-.html


почечной недостаточностью, которым необходимо проведение 

заместительной почечной терапии.  

        Пациенты прибывают к месту лечения в том числе из населенных 

пунктов, где нет регулярного общественного транспорта и такси с 

соответствующим разрешением. В таких случаях жителям приходится 

добираться до медучреждений на попутном транспорте за свой счет, но до 

принятия закона не было правового механизма, как компенсировать эти 

затраты. 

        После вступления закона в силу пациенты смогут получать компенсации 

проезда до места лечения и обратно на личном и ином транспорте. Ранее 

возмещалась только стоимость проезда на поездах и автобусах, а также на 

легковом такси, если у такси есть разрешение на работу.  

 

Парламентарии включились в работу по мониторингу цен на социально 

значимые продукты 

                                 Законодательное Собрание Пензенской области 1.03.2022  
 

       Сформировать рабочую группу по наблюдению за ценами, 

установленными крупными ритейлерами на социально значимые продукты 

питания, распорядился спикер регионального парламента Валерий Лидин на 

оперативном совещании. 

       «О необходимости вести мониторинг во всех сегментах 

продовольственного рынка заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин, 

комментируя текущую экономическую ситуацию. Законопроект, 

ограничивающий наценки на социально значимые продукты питания на 

уровне 10%, внесен в Государственную Думу и направлен на рассмотрение 

профильного комитета, – напомнил Валерий Лидин. – Поэтому надо 

обратить самое пристальное внимание на стоимость продуктов, которую 

определили сетевые магазины». 

        Составлен перечень, куда вошли хлебобулочные изделия, молочные 

продукты, крупы, овощи, фрукты, консервы. По предложению депутатов в 

список внесли дополнительно мыло детское и стиральный порошок. 

        Парламентарии проинспектировали торговые точки, представляющие 

четыре крупные сетевые компании. Установлено, что разброс цен, в 

основном, не превышает 20 рублей. И лишь на позицию «тушенка» ценник в 

одном из магазинов оказался на 80 рублей выше, чем у коллег по бизнесу. 

 

Более 20 регионов России поддержали обращение Думы об агрессивных 

собаках 

                                                                  Дума Астраханской области 2.03.2022  

 

        Речь идет об обращении в Правительство России, в котором 

астраханские депутаты предложили законодательно закрепить возможность 

умерщвления безнадзорных животных, представляющих опасность для 



жизни и здоровья человека. Инициатива вызвала живой отклик в субъектах 

РФ.  

        «Обращение также было направлено и в законодательные собрания 

регионов России. За месяц мы получили более 20 ответов с поддержкой 

нашего предложения по изменению законодательства об ответственном 

обращении с животными», – отметил Председатель Думы Астраханской 

области Игорь Мартынов.  

         Поддержку астраханским парламентариям выразили законодательные 

собрания Московской, Архангельской, Брянской, Оренбургской, 

Кемеровской областей, Красноярского края, Алтайского края, Приморского 

края, Ненецкого автономного округа, Республики Ингушетии, Республики 

Северная Осетия-Алания, Карачаево-Черкесской Республики, Республики 

Тыва, Республики Дагестан, Республики Калмыкия, Кузбасса и других 

субъектов РФ.  

         Председатель Думы Астраханской области Игорь Мартынов отмечал: 

«То, что принятие закона об ответственном обращении с животными 

приведет к коллапсу в регионах, стало понятно практически сразу. Тезис о 

возвращении всех животных после стерилизации на прежнее место обитания 

и отсутствие возможности для умерщвления агрессивных собак – главная 

проблема этого закона. Логика авторов понятна. Они хотели добиться 

гуманного обращения с животными. Я разделяю эту точку зрения, но нужно 

правильно расставлять приоритеты. Когда речь идет о здоровье и 

безопасности людей, забота о собаках должна учитываться во вторую 

очередь». Эту точку зрения поддержали более четверти регионов страны.  

 

Красноярский ипподром: депутаты обратятся в Генеральную 

прокуратуру России 

                                 Законодательное Собрание Красноярского края 2.03.2022  

 

        На заседании комитета по делам села и агропромышленной политике 

краевые парламентарии, члены правительства региона, руководство АО 

«Росипподромы», представители общественности обсудили острые 

проблемы, связанные с возможной продажей Красноярского ипподрома. 

Владелец – федеральное предприятие «Росипподромы» –  недавно выставил 

Красноярский ипподром на торги ( стартовая цена – 600 млн рублей). Объект 

был объявлен непрофильным активом. 

         Многие жители Красноярска выразили протест против продажи 

городского ипподрома. В Законодательное Собрание поступило обращение с 

просьбой спасти этот важный для многих жителей края объект, которое 

подписали 3 тысячи неравнодушных горожан. 

         По итогам рассмотрения вопроса комитет принял решение, в котором, в 

частности, говорится: 

 рекомендовать правительству Красноярского края направить 

обращение в Федеральное агентство по управлению государственным 



имуществом о передаче имущественного комплекса Красноярского 

ипподрома в государственную собственность Красноярского края; 

 подготовить и направить в Генеральную прокуратуру Российской 

Федерации обращение о необходимости проверки правомерности отнесения 

АО «Росипподромы» имущественного комплекса Красноярского ипподрома 

к непрофильным активам; 

 обратиться в Минсельхоз России и Росимущество по вопросу 

эффективности работы Красноярского ипподрома.  

         «Депутаты и представители исполнительной власти против продажи и 

изменения профиля уникального объекта. Нужно искать конструктивное 

решение. А потенциальному инвестору следует хорошенько задуматься о 

перспективах работы на данном земельном участке», – резюмировал 

председатель профильного комитета ЗС края Владислав Зырянов.  

 

Пермский парламент предлагает изменить федеральный закон «Об 

оружии» 

                                        Законодательное Собрание Пермского края 3.03.2022   

 

       В Законодательном Собрании Прикамья разработаны изменения в  

статью 13 Федерального закона «Об оружии». Главные изменения касаются 

возраста, с которого граждане вправе приобретать отдельные виды оружия.  

Причиной поправок послужила трагедия в Пермском государственном 

университете 20 сентября 2021 года, которая унесла жизни студентов.  

        Региональный парламент предлагает изменить условия приобретения 

охотничьего и огнестрельного гладкоствольного оружия самообороны. Такое 

право предлагается предоставлять гражданам по достижении возраста 30 лет. 

Исключение составят граждане, прошедшие или проходящие военную 

службу, в том числе по призыву, а также сотрудники силовых ведомств и 

органов внутренних дел. Согласно действующей редакции закона лицензию 

на приобретение охотничьего и огнестрельного гладкоствольного оружия 

самообороны сейчас можно получить по достижении возраста 18 лет. В 

случае принятия проекта закона изменения начнут действовать уже с 1 июня 

2022 года.   

         Ранее законопроект был рассмотрен Советом законодателей Российской 

Федерации и рекомендован для внесения в качестве законодательной 

инициативы в Федеральное Собрание.  

        На ближайшем мартовском заседании краевые депутаты рассмотрят 

проект постановления о направлении данной инициативы в федеральный 

парламент.  



Рассматривается законопроект о возрождении системы вытрезвителей 

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан 3.03.2022 

 

         Комитет Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан по здравоохранению, социальной политике и делам ветеранов 

одобрил проект закона «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «О профилактике алкоголизма, наркомании и токсикомании в 

Республике Башкортостан». Документ передан в Президиум для включения в 

повестку дня ближайшего пленарного заседания.  

       – Суть законопроекта – в создании нормативной правовой базы для 

организации в республике вытрезвителей, – прокомментировал заместитель 

Председателя Государственного Собрания, координатор проекта «Трезвый 

Башкортостан» Рустам Ишмухаметов. – Органы государственной власти 

наделяются соответствующими полномочиями.  

       Парламентарий подчеркнул, что вытрезвители (специализированные 

организации для оказания помощи лицам, находящимся в состоянии 

алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения) 

предлагается создавать в форме государственных или муниципальных 

учреждений.  

        Сейчас в России более 50 тысяч человек в год гибнут из-за алкогольного 

опьянения. В основном это люди трудоспособного возраста. Из них 8–10 

тысяч человек погибают от переохлаждения. Изоляция таких людей до 

естественного вытрезвления поможет сохранить жизни и поддержит 

общественный порядок.  

       Реализация закона будет финансироваться в пределах средств, 

заложенных в бюджет республики на 2022 год и на плановый период 2023 и 

2024 годов.  

 

Система маркировки и учета сельхозживотных позволит эффективно 

спланировать развитие отрасли животноводства 

                                Законодательное Собрание Ростовской области 3.03.2022   

 

        Заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской 

области – председатель комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко 

провел заседание дискуссионной площадки донского парламента «Открытая 

трибуна». Обсудили проект федерального закона «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации в части 

совершенствования правового регулирования отношений в области 

ветеринарии». Законопроектом, который внесен в Госдуму Правительством 

РФ в ноябре прошлого года, предлагается введение обязательного учета и 

маркировки не только сельскохозяйственных животных, но и домашних 

питомцев. 

       – Документ вводит понятия маркирования и учета животных. Также 

устанавливает полномочия по осуществлению этого учета. Сейчас 



государственные органы располагают информацией о поголовье 

сельхозживотных, опираясь на данные Росстата, которые не дают той 

картины, которая необходима селянам в повседневной практической работе. 

Имею в виду проблемы с заболеваниями животных, задачи по обеспечению 

кормами. Из-за отсутствия скрупулезного повседневного учета, 

осуществляемого самими животноводами, мы не располагаем данными о 

фактическом количестве и состоянии поголовья в режиме реального времени, 

– подчеркнул Вячеслав Василенко.  

         Учет животных (коров, свиней, овец и коз, лошадей, птицы и других 

животных) будет осуществляться безвозмездно госветспециалистами, а 

также негосударственными специалистами, аттестованными в порядке, 

установленном Правительством РФ. Вся информация о маркированных 

животных будет содержаться в единой базе Федеральной государственной 

информационной системы в области ветеринарии – Россельхознадзоре. 

        Процедура обязательного чипирования домашних животных упростит 

поиск потерявшихся питомцев и привлечение к административной 

ответственности владельцев животных, выбросивших их на улицу. 

         Участники заседания приняли решение поддержать концепцию проекта 

федерального закона. Правительству Ростовской области рекомендовано 

обеспечить своевременную разработку подзаконных актов, направленных на 

эффективное внедрение в Ростовской области системы идентификации 

сельскохозяйственных и домашних животных, после принятия и вступления 

в силу федерального закона. 

 

Особый подход к плотинам и дамбам 

Законодательное Собрание Новосибирской области 3.03.2022  

 

        На заседании комиссии Законодательного Собрания Новосибирской 

области по экологии обсудили вопросы безопасности гидротехнических 

сооружений на малых реках. 

          В регионе 101 гидротехническое сооружение, в том числе три не 

имеющих собственника, работа по их оформлению продолжится в 2022 году. 

Среди проблемных вопросов названо  оформление в собственность 

бесхозяйных ГТС. 

        Прозвучало предложение разработать норматив бюджетной 

обеспеченности, утвердить его на региональном уровне, чтобы содержать 

гидротехнические сооружения и вкладывать в них целевые средства.  

        Некоторые депутаты предложили создать государственное предприятие, 

в штат которого вошли бы гидротехники, инженеры, специалисты по 

оформлению документации. Необходимо передать ГТС в областную 

собственность.  

        Для решения сложившейся проблемы необходимо продумать четкий 

механизм, резюмировал председатель комиссии Владимир Лаптев. 

«Береговые сооружения должны управляться ведомством, где были бы 



специалисты, был бы бюджет, – подчеркнул он. – Только на проектно-

сметную документацию нужно 35 млн рублей – где городскому бюджету 

взять такие деньги? На уровне муниципальных образований, и районы на 

этом заострили внимание, проблему не решить. Поэтому будем все вместе 

этим вопросом заниматься». 

 

Предпринимателям надо помочь справиться с внешними рисками 

Законодательное Собрание Приморского края 4.03.2022 

 

         Председатель комитета Законодательного Собрания по экономической 

политике и собственности Владимир Исаков обратился к министру 

экономического развития Приморья Андрею Блохину. Профильный комитет 

краевого парламента предлагает поддержать предпринимателей региона, 

рассмотрев вопрос о снижении налоговой ставки при применении 

упрощенной системы налогообложения с шести до трех процентов в случае, 

если объектом налогообложения являются доходы. 

        "Данная мера экономической поддержки предпринимательского 

сообщества поможет справиться с внешними рисками и вызовами и позволит 

эффективно работать не только по текущим проектам, но и решать задачи 

развития", - считает председатель комитета Владимир Исаков. 

        Сегодня предприниматели работают в жестких условиях 

беспрецедентного экономического давления. Введение санкций отразилось 

на курсе основных валют, используемых при расчетах, произошло резкое 

изменение логистических цепочек поставок товаров и услуг, что, в свою 

очередь, уже ведет к кассовым разрывам, нерегулируемому повышению цен, 

отказу от договорных обязательств, снижению маржинальности бизнеса, 

уменьшению заработной платы и сокращению численности персонала, 

аргументирует Владимир Исаков. 
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Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 


